
Bulgarie : renaissance économique de la ville de Vratsa

Description

Si les petites villes bulgares ont largement souffert de la désindustrialisation de la période postsocialiste, la tendance s'inverse désormais sur certains territoires.

Ainsi, depuis trois ans, la ville de Vratsa située dans le nord-ouest de la Bulgarie se réindustrialise rapidement. Fin 2017, l'entreprise de menuiserie Chef-Plast y a investi 1,75 M€ pour étendre sa base de production. Début 2018, l'enseigne de grande distribution Inex Trade y ouvrait un magasin recrutant de la main-d'œuvre locale, quelques mois avant que l'enseigne Praktiker, investissant 5 M€, ne s'y installe également en y créant à son tour une centaine d'emplois.

Désormais, la société MD Electronics s'implante elle aussi à Vratsa, avec des infrastructures industrielles de haute-technologie capables de produire à la fois des câbles pour la transmission de données et des composants électroniques : 11 M€ devraient à terme être investis localement par cette seule entreprise et 300 personnes seront recrutées avec un salaire mensuel d'au moins 500 € (quand le salaire minimum bulgare est de 290 €). Ce contexte donne une nouvelle dynamique économique à cette ville de moins de 65 000 habitants, chef-lieu du district du même nom.

Un nouveau projet industriel, signé en avril 2019 avec l'équipementier automobile Teklas, devraient lui permettre de bénéficier d'un nouvel investissement de 11 M€. Une usine y sera construite, accueillant 500 employés. Ses effectifs pourraient même être amenés à augmenter, pour s'adapter à la demande du marché.

Cette réussite n'est pas anodine : elle vient récompenser la politique locale et nationale de construction et d'entretien des voies routières (13,5 M€ de budget au cours des trois dernières années), de réfection des trottoirs (3 M€ de fonds publics) mais aussi de rénovation des transports urbains, qui ont amélioré l'accessibilité des villes petites et moyennes.

Mettant à l'honneur la réussite de Vratsa, l'Agence d'investissement bulgare a récompensé cette commune en lui décernant un prix. Depuis le 1^{er} juillet 2019, la municipalité, fière de cette reprise économique, organise dans ses locaux une exposition baptisée *10 raisons de rester dans ma Vratsa* et dédiée à ce succès.

Sources : *Standart, Darik News, Media News, Vratsa Dne.*

date créée

06/07/2019

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre